
本报讯“最近路过游艇

码头，都没看到人坐船旅游观光，不知道海口水上

观光游现在搞得怎么样了。”近日，海口市民陈先生在朋友圈写道。

据悉，去年8月份，海口首条白天海上旅游航线开通，填补了海口日间海上旅游

观光产品的空白，同时也为市民游客出行提供更多选择。快半年时间，这条海上观光线路运营情

况如何，是否如陈先生担心的一样“没什么人”，记者进行了走访。
记者张野

冬季售票惨淡，每天只有10

个客人左右

随后，记者辗转拿到该公司一名负责人的电话，

该负责人介绍，由于游客较少，当天并没有发班。“现

在周六周日每天只有十个客人左右，多的话有二十多

人，少的时候只有七八人。”该负责人介绍，目前海上游

船的发班存在不确定性，“一方面，如果客人太少，达不

到发班条件就会取消或者延期发班。另一方面，冬季

海上情况多变，风浪太大也会对出海造成一定影响。”

该负责人介绍，海上旅游航线开通首月，迎来了

一波小高潮，“那时候媒体都在宣传，游客蜂拥而至，

每天都有七八十人，渐渐地游客越来越少”。该负责

人介绍，截至目前，海上旅游航线共出售3000多张

票，其中线上售票约2000张，线下售票约1000张。

“目前游船的发班地点存不确定性，游客数量多

便仍在华彩杰鹏游艇码头发班，人少的话就改在海甸

港发班。”

海上旅游航线遇冷，该负责人表示，一方面是受

季节影响，很多海上项目无法开展，影响了游客的购

票积极性；另一方面，知名度不高，曝光度不够也是短

板，“根据我们的调查，游客对项目的体验评价还是很

高的，但目前仍有很多人不知道海上游船这个项目。”

该负责人表示，下一步公司将加大宣传力度，并在旅

游服务增加一些新的体验项目，比如下午茶、摩托艇、

垂钓等内容。

该负责人透露，公司预计春节后推出夜游海口

湾项目，届时游客可在夜晚饱览海口湾美

丽夜景。

线路缺乏独特性，建议开发南渡江

水上观光

水上观光游在很多沿江沿海城市都被当做特色旅游项目

开展，如香港维多利亚湾夜游、上海黄浦江夜游等。海口水上

观光游为何发展遇阻，中国太平洋协会海洋旅游专业委员会

副会长陈耀给出了自己的看法。

陈耀认为，线路安排上，海口海上旅游观光线路缺乏独

特性，产品性价比不高，吸引力不足，“整条线路基本上都是

生态景观，假日海滩、西秀海滩、万绿园，这些景观完全可以

在陆地上体验，不仅不收费，而且能够身临其境，相比之下，

海上观光体验没有优势。”

其次，船上休闲项目不够丰富。陈耀建议，加强船上

体验项目，如增加表演、餐食、海上游玩项目等，把游艇本

身的功能最大化，丰富游玩价值。

此外，除了项目本身，海口的旅游发展也限制海上观

光的发展，“来海口的大多是过路客，客流量本身就是一

个最大的限制，此外就是旅居客，这部分人多以候鸟老

人为主，老人喜静不喜动，而且身体条件不适应长时间

的海上停留，剩下的就是海口本地人，这部分人对沿线

景观早已熟悉，更不愿意花钱海上观光。”陈耀说。

“水上观光的定位要准确，面向什么人群，想要让

游客看什么，如何提升体验这是经营者需要考虑的问

题。”因此，陈耀建议，相比于海上观光，开发南渡江水

上观光的价值更大一些，“南渡江沿线集合了生态景

观和城市建筑景观，不用大船，就搞体验性的小船，沿

线以及出海口做一些小的人造景观，设置停靠站点，

让游客能够下船体验。”陈耀还建议，通过增加船上

项目，吸引本地客人，“设置一些特色餐厅，歌舞表演

等，提供一个在海上请客吃饭的地方。”陈耀说。

“王子”有
点

海口首条白天海上旅游航线遇冷，最少的时候每天只有七八人登船

“王子1号”游船发班时间地点随意：

“人多在游艇码头发班，人少就改在海甸港发班”

烦烦

1 月 15 日 ，恒 大 集 团 旗 下 恒 大 健 康

（HK.0708）发布公告，其以9.3亿美元成功收购

一家总部位于瑞典的全球性电动汽车公司

NEVS的51%股权并获得多数董事席位，这意味

着恒大正式入主NEVS，考虑到该企业自2012

年收购萨博后彻底向新能源汽车转型，恒大此次

并购等于将以基于萨博的世界顶尖新能源汽车

技术为“剑”，参与到日益激烈的新能源汽车市场

的角逐。

瑞典萨博汽车，一家拥有悠久历史和深厚技

术底蕴的北欧老牌车企，拉开了中国新能源汽车

发展的崭新时代。

恒大选择入主NEVS，显然有着成熟的考

量，特别是NEVS拥有当下大多数新能源汽车企

业不具备的深厚工业技术基础，这也为其竞逐新

能源汽车赛道增添了十足的底气。NEVS收购的

瑞典萨博汽车，有75年历史，这是一家脱胎于军

用飞机制造企业的老牌欧洲高端车企，其将飞机

制造技术和经验运用于汽车生产，以极致的技术

性能和安全性能著称。

萨博先进的技术一直是其在汽车行业领跑

的有力武器，也是同行争相竞逐的目标。美国通

用汽车就曾于1990年入股萨博，并于2000年全

资控股，先后投资数十亿元，将萨博打造成通用

在全球最重要的研发基地之一。

NEVS继承了萨博“人车合一、贴地飞行”

的基因彻底转型新能源汽车，可谓是萨博的升

华和新生，NEVS也由此迅速占据了行业的领

先地位。这背后，是全球顶尖科研力量的全力加

持：NEVS在瑞典拥有世界顶尖水平的电动智

能汽车研发中心，拥有超500人的全球研发团

队和多元化的国际管理团队，员工超过1800

人。其自主研发的知识产权涵盖“三电”动力系

统、车联网、生产和制造等领域，如电池冷却系

统、车辆安全系统及车载空气净化系统等均为

世界领先技术。

NEVS的新能源汽车产品有着浓郁的萨博

北欧基因，源于NEVS保留了原萨博的技术团

队，并在此基础上扩充，研发理念一脉相承。该技

术团队负责开发了拥有完全自主知识产权的

Phoenix系列纯电动汽车研发平台，具备屈指可

数的纯电动汽车整车正向研发能力，全球领先的

自动驾驶技术也已实现量产级应用。

值得注意的是，量产是不少新能源汽车企业

无法绕过的痛点，而NEVS扎实的量产能力无疑

为其在行业竞争中占据有力位置提供了坚实保

障。此前，NEVS在瑞典特罗尔海坦的生产基地

已具备量产能力。2015年开始打造的天津生产基

地同样已具备量产能力，上海生产基地则在筹建

中。而作为目前获中国国家发改委和工信部核准

的新能源汽车整车资质十家企业之一，NEVS已

研发两款达到量产条件的纯电动汽车车型。从今

年起，NEVS还将在全球陆续推出涵盖入门级、

中高端、豪华及超豪华级别的国际领先智能电动

轿车、SUV及MPV等全系列多品牌产品，满足

快速增长的不同市场需求。

中国是汽车产销量大国，传统燃油汽车对能

源的消耗和环境的影响，使得新能源汽车成为行

业发展的必然趋势。恒大此番投资NEVS再次在

新能源汽车领域大手笔投入，既是其积极向高科

技转型的体现，也反映了其坚定不移地助力国家

从汽车大国走向汽车强国的决心。 (郭得印)

恒大收购NEVS 完成新能源汽车全产业链构建

NEVS焊装车间

产经新闻

码头无船出海，工作人

员称已跟运营公司解除合作

去年8月2日下午，海口首条日间海上旅

游航线“王子1号”游船首航仪式在华彩杰鹏

游艇码头举行。当时，省内媒体也做了详细

报道。据了解，该航线每周六、周日下午3时

30分从华彩杰鹏游艇码头出发，途经世纪大

桥、海口湾、西秀海滩等地，时长约两小时。

1月12日下午，记者在出航前半小时抵达

游艇码头，码头有数艘游艇停靠，没见多少游

客。在码头的游艇会，记者询问在哪里乘坐海

上游船，工作人员说，游船已不在此处发船。

“我们之前跟运营方合作，提供游艇停靠以及

出港，但是几个月前就已经解除合作，不在这

里发班了。”该工作人员说。

随后，工作人员向记者提供了海上游船

运营公司相关负责人电话，记者拨打该号码一

直无人接听。

据了解，海上游船由海口碧海龙腾水上

巴士旅游观光有限公司运营，根据该公司的注

册地址，记者来到了海口美兰区海甸三西路

29号航管大楼，但是并没有找到该公司，对于

该公司的名称，大楼保安也表示没

有听过。

11 记者走访
22 运营公司
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